



Jahresbericht 2022 des Präsidenten der Interessengemeinschaft Shropshire Schafe z.H. der HV vom 11. März 2023 in Holziken

Der Jahresstart verlief ruhig und normal, von unserer IG SHR waren zu Jahresbeginn keine gemeinsamen Aktivitäten geplant. Jede Züchterin und jeder Züchter ist in dieser Jahreszeit mit den Ablammungen und den daraus resultierenden Markierungen und Gewichtserhebungen beschäftigt.

Wir trafen uns am Samstag, 12. März 2022 in Holziken zur Hauptversammlung. Die Inhalte an dieser HV waren zu den üblichen Geschäften wie Rechnung, Budget, Info durch Zuchtbuchführer und Jahresaktivitäten eine Statutenrevision und Wahl von neuem Vorstandspersonal.

Der Vorstand führte seine Aufträge an 3 Sitzungen in Holziken (13. April 2022, 6. Juli 2022 und am 11. Jan. 2023) aus. Diverse Mails und Telefonate, durchs ganze Jahr, ergänzten die Sitzungen und die Aufträge des Vorstandes. Es fand auch eine Infotagung des SSZV am Samstag, 3. Dez. 2022 statt an welchen der Präsident anwesend war. Die HV des SSZV in Rothenturm am 25. Februar 2023 wird auch durch einige Vertreter der IG SHR besucht.

Die erste gemeinsame Aktivität innerhalb der Interessengemeinschaft fand am 5. Juni im Raum Bolken statt. Um 10:30 Uhr trafen sich vierzehn „Schäfer/innen“ auf dem Degenmooshof bei der Familie Meier. Mit Pferd und Wagen ging es zuerst auf eine gemütlich Brunch-Kutschenfahrt. Der Ausblick vom Pferdefuhrwerk war meistens Richtung Jura und das Wetter meinte es recht gut mit uns. Wieder zurück auf dem Hof, kam für uns eine sehr interessante Vorführung. Herr und Frau Meier erklärten und zeigten uns auf praktischer Art und Weise wie man einen jungen Border-Collie aufbaut und weiterfährt bis er an den Trials der Hütehunde starten darf. Die Rest-Kosten dieses Anlasses übernahm die IG.

Kurze Zeit später am Sonntag, 26. Juni fand sich die Schäfelerfamilie mit PW, Anhänger mit Schafböcken beladen bei Alexander ein. 25 Widder wurden dem Experten vorgeführt davon wechselten nach der Beurteilung fünf ihren Besitzer. Die Züchter/innen und die Familie von Senger waren mit dem Anlass in Richenthal sehr zufrieden. Die Bockschau im Gishubel bleibt in guter Erinnerung.

Im August fanden einige Hofbeurteilungen landauf, landab statt.

Am 19. August brachte Alexander von Senger noch einige „Shropis“ zum Expertenkurs des SSZV nach Hünenberg.

Samstag, 20. August 2022 wieder ein Novum! Unsere zentrale Shropshire Schau fand nicht in der gewohnten Halle in der Vianco Arena in Brunegg statt. Markus Grütter anerbot sich an der letzten Hauptversammlung diesen Anlass bei sich in Sempach auf seinem Hof durchzuführen. Der Zuchtbuchführer Fritz Kubli bereitete diese zentrale Schau administrativ bestens vor. Alle aufgeführten Tiere wurden durch die zwei Experten Bertschi und Portmann

angeschaut und benotet. Das Büro, besser gesagt das Schausekretariat mit Sonja und Corinne funktionierte auch einwandfrei. Durch den ganzen Tag kam auch das kulinarische, welches durch die Mitarbeiter von Markus bestens bereitgestellt und gekocht wurde, nicht zu kurz.

Am 9. Oktober bei etwas garstigem Wetter fanden einige „IGler/innen“ den Weg nach Davos, ob auf vier oder zwei Rädern. Der Herbstanlass im AO Forschungszentrum Davos war angesagt.

Zuerst die Vorstellung der Forschungsaktivitäten (Knochenbrüche) durch Herrn Urban Lanker und anschliessender Besichtigung der gesamten, eindrucklichen Infrastruktur. Ein bekömmliches gemeinsames Mittagessen stand danach auf dem Programm. Nachmittags erläuterte uns Domenica Thomann wie sie die Arbeit mit ihren Herdeschutzhunden bewältigt. Beeindruckend ist die Tatsache, wie es mit diesen Hunden in der Touristenregion Davos funktioniert. Es hängt sehr viel an der positiven Information an die einheimische Bevölkerung sowie an die Touristen ab, ob der Herdenschutz mit Hunden akzeptiert wird. Unserem Ehrenmitglied Paul Suter sei für seinen Bericht über diesen Tag, welcher auf der Homepage einsehbar ist, herzlich gedankt.

Zuletzt will ich allen Organisatoren, Helfern und Helferinnen sowie dem gesamten Vorstand herzlich danken für all die Anlässe, Schauen, Berichte etc. die in diesem Jahr alle erfolgreich, interessant und kameradschaftlich, über die Bühne gingen.

Im Januar 2023, Gottfried Bossi